

令和7年第7回奥出雲町教育委員会定例会会議録

日 時 令和7年7月16日（水）
開 会 15時00分
閉 会 15時40分
場 所 横田庁舎 2階 第一委員会室
出席委員 福田教育長職務代理者 松崎教育委員 小林教育委員

委員会事務局 高尾教育魅力課長、石原文化スポーツ推進課長、藤原課長補佐、中林課長補佐

※川本教育長が体調不良のため福田職務代理者が進行

福田委員 最近は、朝と昼の寒暖差が大きく、朝、散歩をしているときは肌寒く感じても7時を過ぎると途端に暑くなります。そのため、体が対応しきれず、年齢以上に老け込むような気がしています。ですが、「疲れた」と言いながらも自分自身を叱咤激励し、日々、様々な活動に取り組んでいます。
本日はよろしくお願いします。

○諸般の報告

- 事務局
- 前回の質問に対する回答
 - 前回「令和7年度奥出雲町一般会計補正予算（第1号）について」で松崎委員から「認定こども園開設準備に要する経費」370万円について詳しい内訳を知りたいと質問がありました。子ども家庭支援課に確認しましたところ、職員の採用経費に約150万円、労務環境整備に約100万円、不動産鑑定費に約70万円、その他事務経費に約50万円を見込んでいるという回答がありました。
 - プール開放について
 - 7月19日土曜日から8月17日日曜日まで毎日プールを開放する予定にしています。開放するプールは、三成公園プールと横田小学校プールの2か所を予定しています。
 - 学校閉庁日について
 - 8月12日から8月15日を閉庁日とし、前後の休日と合わせて8月9日土曜日から8月17日日曜日までの9日間を予定しています。その期間を利用し、教職員の方々には心身のリフレッシュをしてほしいと考えています。
 - 二十歳のつどいについて
 - 8月15日金曜日の10時半から横田コミュニティセンターで開催を予定していま

	<p>す。</p> <p>参加者 3 名 ※開会宣言 教育委員の出席者数を確認し、会議の成立を宣言</p> <p>※会議録署名委員 松崎委員</p>
事務局	<p>議案第 11 号 奥出雲町立小・中学校等の教職員の服務規則の一部改正について</p> <p>※資料により説明</p> <p>令和 4 年 6 月 13 日に成立した「刑法等の一部を改正する法律」により刑法改正が行われ、令和 7 年 6 月 1 日から「懲役」及び「禁固」が廃止され、「拘禁刑」が創設されました。それに伴い、服務規則のうち、第 41 条第 3 号中の「禁固」を「拘禁刑」に改めるものです。施行日については、令和 7 年 7 月 16 日を予定しています。</p>
福田委員	<p>質疑等はありますか。</p> <p>この案について採決してもよろしいでしょうか。本案についてご異議はございませんか。</p> <p>(異議なしの声あり)</p>
福田委員	<p>本案は提案のとおり可決いたしました。ありがとうございます。</p>
事務局	<p>議案第 12 号 奥出雲町招致外国青年任用要綱の一部改正について</p> <p>※資料により説明</p> <p>こちらも先ほど「議案第 11 号」で説明をした刑法改正に伴う改正です。第 26 条第 3 項第 1 号及び、第 27 条第 1 項第 2 号中の「禁固」を「拘禁刑」に改めるものです。施行日については、令和 7 年 7 月 16 日を予定しています。</p>
福田委員	<p>質疑等はありますか。</p> <p>この案について採決をしてよろしいでしょうか。本案についてご異議はございませんか。</p> <p>(異議なしの声あり)</p>
福田委員	<p>本案は提案のとおり可決いたしました。ありがとうございます。</p>

	議案第13号 教職員ストレスチェックの実施について
事務局	<p>※資料により説明</p> <p>これまで労働者が 50 人未満の事業所では、ストレスチェック実施は努力義務のため、町内の小学校では行われていませんでした。しかし、令和 6 年度に厚生労働省から事業者規模に関わらず、ストレスチェック実施を義務付ける方針が示され、島根県内でも令和 7 年度教育施策説明会にて教育庁福利課よりストレスチェック等の体制整備の説明が行われたため、奥出雲町での実施計画を作成いたしました。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・対象 <p>校長、教頭、教諭、養護教諭、栄養教諭、事務、常勤・非常勤講師等</p> <p>※育休等による期間中に受験ができない者は除く。</p> <p>※学校勤務の町の会計年度任用職員は、役場総務課が実施するストレスチェックを受検するため対象外。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・実施期間 <p>年内の予定（1回 2週間）</p> <ul style="list-style-type: none"> ・その他 <p>公立学校共済組合の「心の健康チェック事業」の「心のセルフチェックシステム」を利用予定。</p> <p>ストレスチェック受検後、面接指導希望者には学校医との面接を予定。</p>
福田委員	質疑等はありますか。
小林委員	回答方法はペーパーですか。
事務局	いいえ。公立学校共済組合の心のチェックシステムを利用してウェブ上で回答を行う予定にしています。
福田委員	紙で回答する形だと不特定多数の人間に回答を見られる可能性がありますからね。事業所の雰囲気はどうか等の回答内容を見られたくないと思う質問項目もありますし。このシステムであれば第三者に回答内容を見られることはないと想定します。
事務局	集団分析の結果は提供される予定になっていますが、基本的に教育委員会でも個々の回答内容や結果を見ることが出来ません。ですが、学校医との面談等を希望する場合、個人の同意を得たのち教育委員会に結果等が提供される場合があります。
福田委員	この学校医との面談の調整は教育委員会が行うのですか。

事務局	はい。学校医との面談後、何かしら業務上の措置が必要であれば実施する流れになると考えています。
福田委員	業務上の措置が必要になった場合、管理職である校長や教頭先生にも何らかの情報を提供する必要があるのではないかでしょうか。
事務局	そうなると思います。
福田委員	教員はとてもストレスがかかる仕事だと思います。子ども達と関わっていくために、このシステムを利用して自身を振り返ってもらえるといいと思います。 この案について採決してもよろしいでしょうか。本案についてご異議はございませんか。
	(異議なしの声あり)
福田委員	本案は提案のとおり可決いたしました。ありがとうございます。
	○その他 ・永生クリニック廃業に伴う影響について
松崎委員	永生クリニックが今年度で廃業すると聞いていますが、永生クリニックが学校医として関わっている学校はありますか。
事務局	いいえ、ありません。
松崎委員	太田歯科クリニックが廃業したため、高松歯科医院に患者が集中し、学校の検診の予定の調整に苦慮されていると感じています。同じように永生クリニックが廃業した関係で他の医院の患者が増え、検診の予定の調整が難しくなるのではないかと心配をしています。
事務局	全国的に中山間地ではこのようなことが問題になりつつあります。 ・プール開放に伴う監視員の確保について
小林委員	プールの監視員を募集していましたが、人数は集まりましたか。
事務局	リハビリテーション学院や IT デザインカレッジの学生や一般の方からの応募があり、一通り人数が集まっています。2か所それぞれに 4 人ずつ配置する関係で日によって人数が 1 名程度足りなくなる予想がされているため、現在、調整しているところです。調整できなかった場合、教育委員会から職員を派遣し対応する予定に

	しています。
小林委員	<ul style="list-style-type: none"> 教職員による性暴力に対する対策について 教職員による性暴力がニュースになっていますが、奥出雲町では何かしらの対応策を取っているのでしょうか。
事務局	<p>具体的な対策はしておりません。やはり、校長をはじめとする管理職から服務規則を徹底するように指導するしかないと思っています。</p> <p>今後、管内教育長会が予定されているため、そこで何かしらの方針が出された場合、協議を行い、実施していく必要があると考えています。</p>
事務局	この事件について県から教育事務所を通じて各教育委員会に文書が配布されているため、それを町内の各学校長へ周知をしています。
福田委員	このような事件の対策は立てにくいと思います。そのため、学校組織として校長や教頭先生が日常的に教職員に対して指導をしていくことが重要だと思います。子ども達は教職員を信頼しています。このような事件が原因で教職員全体が信頼されなくなることを心配しています。
事務局	ニュース等によると職員室からスマホ等の機器を持ち出してはいけないという規則を作ったところもあると聞いています。
福田委員	そのような規則を定めざるを得ない環境というのは、あまりよくないと思います。スマホ等で誰でも手軽に写真が撮れる現在だからこそ、しっかりとした倫理観を持ち、子ども達や保護者の方に教えていく必要があると思います。
事務局	<ul style="list-style-type: none"> 放課後子ども教室について <p>横田小学校で4月から放課後子ども教室が始まり、1学期が終わりました。1学期中は、帰宅のバスを待つ時間が長い月曜日を主に、文化スポーツ振興課の職員2名で対応をしていました。一般募集も行い、数名から募集があったため、今後、勤務をしてもらう予定にしています。2学期以降は、プログラムという形で運動などを行っていきたいと考えています。</p>
小林委員	児童クラブは夏休み期間中、毎日利用できますか。
松崎委員	日曜日とお盆以外は利用できると聞いています。
事務局	放課後子ども教室と放課後児童クラブの違いが分からぬというご意見をいただいているので、保護者の方を中心に説明をしていく必要があると考えています。

< 次回定例会は8月20日(水)午後 15時00分から(予定) >

会議録署名

署名委員

松崎 百合子

教育長
(職務代理者)

木戸 元 勝